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 Le petit mot de Monsieur le Maire … 

 

 

 

Chers habitants de Saint-Froult,  

Chers amis,  

 

Vous allez avoir le plaisir encore une fois de lire une gazette de grande qualité, 

rédigée par Marie-Brigitte GONZALEZ. Je tiens chaleureusement à la remercier pour son 

engagement et la qualité de cette Gazette, la 20ème, sans cesse améliorée et renouvelée.  

 

Nous avions décidé pour l’année 2024 de suspendre les investissements qui étaient prévus. 

Cela nous a permis d’assainir les finances de la commune et de lancer le projet de réfection 

de la voirie dans la rue du 8 mai 1945 et dans la rue de l’Impervée.  

Figure 1 : Photo P. Philippe 
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A cause des changements climatiques (sécheresses l’été suivies de fortes précipitations 

à l’automne et en hiver) et des travaux du lotissement du Moulin Rouge qui sont aujourd’hui 

terminés, ces routes communales ont été fortement dégradées.  

Pendant cette année 2024, le projet a pris forme. Le syndicat de voirie et les partenaires 

de la Communauté d’Agglomération Rochefort-Océan ont été sollicités et la planification 

des travaux est en cours pour 2025.  

Ces travaux atteignant un montant élevé (environ 250 000€), nous avons réalisé les 

démarches de recherche de subvention (environ 50%) et contacté les organismes 

financiers pour recourir à un emprunt.  

Comme vous le savez déjà, je préfère toujours assurer le fonctionnement quotidien 

(indispensable à la survie de la commune) et ensuite prévoir les investissements.  

Cette année 2024 a eu son lot d’imprévus comme par exemple les pannes de la tondeuse, 

des fuites dans la toiture à l’école et à la salle des fêtes, les pannes de chaudière, les 

entretiens des véhicules… 

 

Je tiens à remercier l’ACCA de Saint-Froult-Port-

des-Barques, son président, son bureau et ses 

bénévoles qui ont pris à leur charge le 

débroussaillage et l’entretien de certains chemins 

communaux, faisant économiser à la commune une 

belle somme d’argent et permettant aux promeneurs 

de pouvoir profiter de chemins accessibles et 

propres.  

 

Nous avons aussi le regret d’avoir perdu le seul commerce du village. Croisons les doigts 

pour que revive ce lieu de convivialité que représente le bar-restaurant qui attend 

aujourd’hui un repreneur.  

Je remercie l’équipe du bar-restaurant « Au Saint-Froult » d’avoir fait vivre cet 

établissement depuis 2023.  

 

L’année 2025 marquera un changement dans la vie du village et de l’école, notamment avec 

le départ en retraite de Patricia qui assurait depuis de nombreuses années le service de 

la cantine, le transport en bus du RPI et l’entretien des bâtiments communaux. Des 

générations d’enfants (qui sont pour certains adultes et parents à leur tour) ont connu 

« Patou » et nous la remercions pour sa disponibilité et les services rendus à la commune 

et à l’école.  
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Cette lettre de début d’année est pour moi l’occasion de remercier nos partenaires 

professionnels fidèles sur lesquels nous pouvons compter, aussi bien dans l’urgence que 

sur les projets à long terme.  

Je remercie nos deux enseignantes Delphine et Gaétane qui nous accompagnent au 

quotidien et s’investissent dans la vie de la commune.  

A titre personnel, je remercie mon équipe municipale ainsi que mes deux adjoints 

Jacqueline PHILIPPE et Daniel SIRGUEY  qui sont présents au quotidien car mes 

obligations professionnelles m’obligent à être absent régulièrement.  

Enfin n’oublions pas les agents communaux, technique, d’accueil et 

administratif, qui assurent au quotidien le bon fonctionnement de 

la commune. Pour cela je les remercie.  

 

Je vous présente donc mes meilleurs vœux pour cette 

année 2025, qu’elle soit remplie de joie et de bonheur et que nous 

soyons tous entourés de nos proches.  

 

Il me reste à vous souhaiter une bonne lecture.  

Recevez toutes mes amitiés,  

 

       Votre maire,  

       Simon VILLARD 
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La Mairie de Saint-Froult et le SIVOS de Beaugeay-Moëze-Saint-

Froult…………………………………………………………………………………. : 05.46.84.92.44 

E-mail de la mairie : mairie@stfroult.fr 

Ecole de Saint-Froult................................................................ : 05.46.84.96.72 

Ecole de Beaugeay…………………………………………………………. : 05.46.83.24.96 

Ecole de Moëze……………………………………………………………….. : 05.46.84.95.28 

 

Assistantes maternelles de Saint-Froult : 

Martine Brassié, 14 rue du 8 mai 1945 …………....................... : 06.82.91.29.87 

Rachel Lack, 17 rue de l’Europe …………................................. : 06.87.71.25.05 

 

Cabinets d’infirmiers :  

- Dominique Parchemin et Marie-Paule Waquet, 

        9 place du Gal de Gaulle à Moëze………………………..................... : 05.46.82.25.22 

- Lionel Yven et Maud Bodin,  

      15 bis rue Lafayette à Port-des-Barques…………………………………. : 05.46.83.98.13                  

                                                                    07.82.39.23.13  

Psychologue Clinicienne :  

Florence Gonzalez 

1 rue du Grand Village à St-Nazaire/Ch. (sur rendez-vous)…………….. : 06.02.45.11.69 

 

Praticienne en soin ostéo énergétique : 

Stéphanie Lafont  (réfléxologie, aquathérapie…) 

6 rue de la Groie à Saint-Froult……………………………………………….. : 06.09.26.31.84                                                      

 

SAMU………………………………………………………………………………………… 15 

POLICE SECOURS………………………………………………………………………. 17 

SAPEURS-POMPIERS………………………………………………………………….. 18 

Secours en Mer………………………………………………………………………….. 196 

Appel d’Urgence Européen………………………………………………………….. 112 

CROIX-ROUGE (Cellule psychologique)…………………………………………. 09.70.28.30.00 

PHARMACIE RODIER Soubise………………………………………………………. 05.46.84.92.11 

PHARMACIE BERNIER Port-des-Barques………………………………........... 05.46.84.80.23 

Violences faites aux femmes………………………………………………........... 3919                       

 (ou à la pharmacie pour donner l’alerte, soit directement au pharmacien, soit par code 

en disant « Masque 19 » si le conjoint violent est présent). 

Informations pratiques 

A la mairie, vous serez accueillis par Isabelle et Aurore  lundi, mardi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h15 - 

jeudi de 8h30 à 12h15 et 13h30 à 17h00 

5

mailto:mairie@stfroult.fr


LE COMPOSTAGE, C'EST  100% NATUREL

COMMUNES DE LA CARO

www.agglo-rochefortocean.fr

CALENDRIER DE COLLECTE 2025

COMPOSTEURS GRATUITS ! 

LES BACS SONT À SORTIR LA VEILLE DE LA COLLECTE À PARTIRDE 18H00 ET À RENTRERLE LENDEMAINMATIN

LE TRI À LA SOURCE
DES BIODÉCHETS

C'EST  MAINTENANT !

JANVIER FÉVRIER MARS
LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM

1 2 3 4 5 1 2 1 2
6 7 8 9 10 11 12 3 4 5 6 7 8 9 3 4 5 6 7 8 9

13 14 15 16 17 18 19 10 11 12 13 14 15 16 10 11 12 13 14 15 16
20 21 22 23 24 25 26 17 18 19 20 21 22 23 17 18 19 20 21 22 23
27 28 29 30 31 24 25 26 27 28 24 25 26 27 28 29 30

31

AVRIL MAI JUIN
LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM

1 2 3 4 5 6 1 2 3 4 1
7 8 9 10 11 12 13 5 6 7 8 9 10 11 2 3 4 5 6 7 8

14 15 16 17 18 19 20 12 13 14 15 16 17 18 9 10 11 12 13 14 15
21 22 23 24 25 26 27 19 20 21 22 23 24 25 16 17 18 19 20 21 22
28 29 30 26 27 28 29 30 31 23 24 25 26 27 28 29

30

JUILLET AOÛT SEPTEMBRE
LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM

1 2 3 4 5 6 1 2 3 1 2 3 4 5 6 7
7 8 9 10 11 12 13 4 5 6 7 8 9 10 8 9 10 11 12 13 14

14 15 16 17 18 19 20 11 12 13 14 15 16 17 15 16 17 18 19 20 21
21 22 23 24 25 26 27 18 19 20 21 22 23 24 22 23 24 25 26 27 28
28 29 30 31 25 26 27 28 29 30 31 29 30

OCTOBRE NOVEMBRE DÉCEMBRE
LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM LUN MAR MER JEU VEN SAM DIM

1 2 3 4 5 1 2 1 2 3 4 5 6 7
6 7 8 9 10 11 12 3 4 5 6 7 8 9 8 9 10 11 12 13 14

13 14 15 16 17 18 19 10 11 12 13 14 15 16 15 16 17 18 19 20 21
20 21 22 23 24 25 26 17 18 19 20 21 22 23 22 23 24 25 26 27 28
27 28 29 30 31 24 25 26 27 28 29 30 29 30 31
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MODE D'EMPLOI
ORDURES MÉNAGÈRES : voir le jour de collecte de votre commune dans la colonne "Ordures ménagères" 
(tableau ci-dessus) et reportez-vous au calendrier pour les semaines de collecte (voir au dos).
EMBALLAGES : voir le jour de collecte de votre commune dans la colonne "Emballages" et reportez-vous au 
calendrier pour les semaines de collecte (voir au dos).
Exemple : vous habitez à Muron, la collecte des emballages a lieu le mercredi des semaines bleues. 
la collecte des ordures ménagères a lieu le samedi des semaines vertes de janvier à mai et d'octobre à décembre,
et le samedi toutes les semaines de juin à septembre.

Les collectes sont maintenues tous les jours feriés.

ORDURES MÉNAGÈRES

JANVIER À MAI 
 OCTOBRE À DÉCEMBRE

DE JUIN
À SEPTEMBRE
COLLECTES

TOUTES
LES SEMAINES

VENDREDI JEUDI

VENDREDI MERCREDI

SAMEDI JEUDI

MARDI JEUDI

VENDREDI MERCREDI

LUNDI

MARDI JEUDI

VENDREDI MERCREDI

SAMEDI JEUDI

VENDREDI MERCREDI

SAMEDI MERCREDI

SAMEDI MERCREDI

LUNDI MERCREDI

VENDREDI JEUDI

SAMEDI JEUDI

VENDREDI MERCREDI

SAMEDI MERCREDI

MARDI JEUDI

LUNDI MERCREDI

MARDI JEUDI

LUNDI

LUNDI BLEU
JAN. À JUIN ET SEPT. À 

DÉCEMBRE

JEUDI

MARDI JEUDI

VENDREDI MERCREDI

BEAUGEAY

MOËZE

LOIRE-LES-MARAIS

SAINT-HIPPOLYTE

TONNAY-CHARENTE

LUSSANT

SAINT-JEAN-D’ANGLE

VERGEROUX

FOURAS

SAINT-COUTANT-LE-GRAND

SAINT-NAZAIRE SUR CHTE

LA GRIPPERIE ST-SYMPHORIEN

SAINT-FROULT

SOUBISE

ÉCHILLAIS

SAINT-AGNANT

SAINT-LAURENT DE LA PRÉE

CHAMPAGNE

PORT-DES-BARQUES

CABARIOT

MURON

BREUIL-MAGNÉ

MORAGNE

VENDREDI

MARDI

VENDREDI

SAMEDI

VENDREDI

SAMEDI

SAMEDI

LUNDI

VENDREDI

SAMEDI

VENDREDI

SAMEDI

MARDI

LUNDI

VENDREDI

MARDI

MARDI

LUNDI

LUNDI VERT ET BLEU
DE JUILLET À AOÛT

VENDREDI

SAMEDI

MARDI

VENDREDI

TOUTE L’ANNÉE

EMBALLAGES

LUNDI VERT ET BLEU
DE MAI À SEPTEMBRE

COMMUNES DE LA CARO
CALENDRIER DE COLLECTE 2025
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La cérémonie du 11 novembre 1918 s’est 

déroulée cette année par une matinée fraîche 

et ensoleillée, et Simon Villard, le maire de 

Saint-Froult, a pu remercier pour leur 

présence les autorités civiles et militaires, les 

collègues élus, les porte-drapeaux, le FNCR et 

monsieur Bieth son président, ainsi que 

Reconstitution 17. Comme il se doit, Simon 

Villard a lu le message de monsieur le ministre 

des Armées et des Anciens Combattants 

Sébastien LECORNU et de monsieur Jean-

Louis Thieriot, ministre délégué auprès du 

ministre des Armées et des Anciens 

Combattants, pour le 106ème anniversaire de l’armistice du 11 novembre 1918 :  

« C’était il y a 106 ans, en 1918. A la 11ème heure du 11ème jour du 11ème mois, de la 

boue des Flandres à la frontière suisse, les clairons égrènent les notes du « Cessez-le-

feu ». Aux fiertés de la victoire se mêle le cortège d’ombres des « péris en terre », 

accompagné de ceux qui les pleurent. Ce sont ces sacrifices que nous commémorons 

aujourd’hui, auxquels sont agrégés depuis 2012 celui de tous les « morts pour la France ».  

Honorer leur mémoire, c’est écouter ce qu’ils nous disent encore aujourd’hui.  

Ils nous laissent un devoir de gratitude, de lucidité et d’espérance.  

Le devoir de gratitude, c’est tout simplement se souvenir du sacrifice de ces 

jeunes hommes, habités des promesses de la vie, qui ont consenti à tout donner pour que 

la France demeure. Les épreuves qu’ils ont traversées sont inimaginables.  

Pour nous en imprégner, laissons la parole à un témoin, le général de Castelnau. Leur 

vie, c’était « marcher, marcher encore, marcher quand même à demi-mort de fatigue, 

trempé jusqu’aux os, transi de froid ou bien épuisé 

de chaleur et de soif dans l’air embrasé d’une 

journée torride (…). Gravir la pente du terrain sous 

le lourd fardeau du sac, charger baïonnette au 

canon dans le sifflement des balles, le crépitement 

des mitrailleuses et le mugissement des obus. 

Combattre le jour, combattre la nuit, veiller 

toujours ; mourir obscurément dans le sillon d’un 

labour ». 

Commémoration  du 11 novembre 1918 à 

Saint-Froult… 

Figure 2: "Vis ma vie de poilu » - Le Point 

Figure 1: Photo GW 

8



Le devoir de lucidité, c’est de ne pas oublier que 21 ans après que les canons se 

fussent tus, il a fallu reprendre les armes en 1939. La conjonction de la lâcheté et de 

l’aveuglement ont transformé la « der des der » en « armistice de vingt ans » pour 

reprendre les mots du maréchal Foch. A l’heure où la tragédie de la guerre a fait son 

grand retour en Europe, à l’heure où certains puissances remettent en cause tous les 

fondements de l’ordre et du droit international, ceux de 14 et ceux de toutes les guerres 

nous murmurent de continuer à défendre la paix.  

Le devoir d’espérance, c’est de ne jamais douter des ressources de la France pour 

venir à bout des défis qui se présentent à elle. La guerre change de visage, mais de 

génération en génération, les soldats de France demeurent animés de la même volonté de 

défendre l’honneur et la patrie.  

En cette année du 80ème anniversaire de la Libération, souvenons-nous des soldats 

du commando Kieffer qui ont foulé les plages de Normandie le 6 juin 1944 ; souvenons-

nous des soldats de la 1ère armée de Lattre qui ont débarqué en Provence ; de ceux de la 

2ème division blindée du général Leclerc qui depuis le désert, à Kouffra, sont remontés 

jusqu’à Strasbourg pour la libérer et 

accomplir leur serment ; souvenons-nous des 

héros de la résistance intérieure, mais aussi 

du calvaire des incorporés de force 

d’Alsace-Moselle, souvenons-nous du 

courage des parachutistes de Dien Bien Phu, 

de celui des soldats qui se battent en 

opération extérieure et notamment ceux du 

Liban qui y défendent la paix depuis 1978 : 

comment ne pas voir que ces combattants 

ressemblent comme des frères aux Poilus de 

1914 ?  

Au fil de notre histoire, les soldats morts pour la France, ceux tombés pour le 

service de la Nation, ou pour le service de la République nous disent les pérennités 

françaises. Toujours, nos armées sont là pour 

accomplir la mission.  

C’est pourquoi, réunis au pied du monument 

aux morts, élus, anciens combattants de toutes 

les générations du feu, enfants des écoles, nous 

ne sommes pas seulement la garde des morts, nous 

sommes d’abord les sentinelles des vivants.  

Vive la République !  

Et vive la France ! »   

Figure 3: Dien Bien Phu - Historia 

Figure 4: Photo GW 
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Ce samedi 5 octobre, avec l’association Vis-l’Âge-en-Fête, des habitants de Saint-Froult se sont 

associés au mouvement « Octobre Rose » bien connu maintenant de tous, pour récolter quelques fonds 

après une marche autour de notre village. Les participants ont pu prendre une collation offerte par 

l’association, récompense de leurs efforts !  La somme récoltée est de 100€,  remise en chèque à 

l’association « La Ligue contre le Cancer » le 18 novembre 2024. Vous pouvez lire ce courrier joint 

au chèque dans la partie réservée à l’association Vis-l’Âge-en-Fête à la fin de la Gazette. 

Octobre rose…  

C’est un appel au civisme des propriétaires de chien . Il suffit de 

ramasser la déjection de vos animaux avec une petite poche fournie 

par la municipalité de Saint-Froult qui se charge de mettre à votre 

disposition trois bornes d’hygiène canine équipées d’un distributeur 

de sacs (régulièrement rempli) et d’une poubelle dans laquelle vous 

jetterez votre petit paquet encombrant bien sûr. Vous trouverez ces 

bornes aux trois angles de notre village pour y déposer votre petit 

paquet :   

- En face de la mairie et de l’école des enfants,  

- Au carrefour des rues de l ’Europe, du Cimetière et de 

Plaisance, 

- A l’angle de la rue des Prés Verts et de l’Impervée. 

Merci de les utiliser à bon escient ! 

Nous faisons également un rappel 

sur le fait que vous devez promener votre chien  

attaché en laisse dans le village. 

 

Saint-Froult pense à ses aînés ! Jacqueline, 

Jocelyne et Monique ont préparé des 

douceurs en cuisine. Puis Simon Villard et 

quelques-uns de ses conseillers les ont 

distribués avec plaisir et bonheur aux 40 

aînés de plus de 75 ans habitant notre 

village.  
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Ouvrons la boite des coups durs de la mairie où il a fallu 

trouver très vite une solution :  

- Panne de la tondeuse auto-portée (et vous avez remarqué 

que l’herbe poussait vite…) 

- Avec ces périodes pluvieuses, on a constaté des fuites 

importantes dans la toiture à l’école et à la salle des fêtes.  

- On a dû changer la batterie devenue obsolète du 

défibrillateur placé près du mur de la salle des fêtes.  

- La chaudière est tombée en panne, privant de chauffage la 

mairie et le logement au-dessus pendant quelques jours. 

 

La vitesse maximale autorisée est 30 km/h 

pour tous les véhicules dans notre village 

Cette vitesse du trafic est modérée pour favoriser 

la cohabitation de tous les usagers de la voirie. 

Figure 1 : Photo de Pascal Philippe 
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Il s’agit de l’aboutissement d’une passion.  

Gilles et Béatrice Gautrin-Baron se sont connus dans une 

association sportive de tir à l’arc. Gilles était archer et 

entraîneur. Béatrice l’est également devenue, mais elle a fait 

plus dans sa progression puisqu’elle est aujourd’hui arbitre. Elle 

a suivi une progression, passant par des concours dominicaux, 

départementaux, régionaux et France, puis elle fut retenue 

pour une des étapes de la coupe du monde à Paris en 2023. « Le 

rêve était les JO ! » nous dit Béatrice.  C’est d’ailleurs à la suite 

de cette rencontre que la Word Archery a retenu 9 nationaux 

pour les Jeux Olympiques et 5 nationaux pour les Para-

Olympiques. Béatrice a été sélectionnée pour sa plus grande 

joie. Après un échange de mail avec Paris-2024, son dossier 

comme celui des autres a été étudié, épluché, filtré par les 

autorités. Ayant déjà prêté serment lors de la très sérieuse  

remise des diplômes d’arbitre, sa sélection n’a pas posé trop de 

problème ! En décembre 2023, elle reçoit confirmation qu’elle est bien 

retenue pour être arbitre lors des rencontres de tir à l’arc pour les 

Jeux Olympiques de Paris-2024 !  

Les compétitions doivent se dérouler aux Invalides, comme en 

2023. « C’était une sorte de répétition ! »  dit Béatrice. Logée à l’hôtel 

réservé par Paris-2024, situé à un quart d’heure des Invalides par 

transport (très facile d’accès), elle a vécu un séjour plus qu’agréable, 

inoubliable, à l’ambiance sereine, extrêmement sécurisée.  

« Les compétitions se sont déroulées du 19 juillet au 4 août. 

L’entraînement s’est fait du 19 au 26 juillet puis ce furent les 

compétitions. Mon emploi était de gérer les compétiteurs sur le 

terrain d’entrainement, de 8h jusqu’à 19h. Et lorsqu’un soir les 

compétitions ont été stoppées à 16h à cause de l’orage, nous avons 

rattrapé le lendemain en restant sur place jusqu’à 22h… » 

Béatrice de Saint-

Froult,  

arbitre aux Jeux 

Olympiques de Paris 

2024… 

Figure 2: Les Français en ligne. (Droits réservés) 

Figure 3 : Au tour des Américains ! 
(Droits réservés) 
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Comment se passe une compétition ?  Béatrice explique : « Il faut faire une volée de 3 

flèches en 180 secondes. Chaque duel se tire au meilleur des 5 sets ».  

Les Coréens sont les grands gagnants de ces compétitions, que ce soit en individuelle 

femme, en mixte… « Cela fait 40 ans que les Coréennes sont médaille d’or aux JO ! » 

s’exclame Béatrice.  Il serait temps de les battre sérieusement, non ? 

Cela vous tente ? Vous souhaitez faire du tir à l’arc comme Béatrice et 

Gilles ? Vous rêvez de battre les Coréens aux prochains JO à Los 

Angeles en 2028 ? Vous trouverez des associations à Rochefort, La 

Tremblade, à Oléron, Périgny, La Rochelle… Les possibilités ne manquent 

pas. Ensuite, vous avez plusieurs disciplines de tir à l’arc : le tir 

olympique où l’on tire sur des blasons de couleurs à 70 mètres, le tir 

traditionnel « beursault » où l’on tire à 50 mètres sur des cartes cibles, 

le tir de campagne qui comme son nom l’indique se fait dans la nature sur 

des cibles noires et jaunes à différentes distances, etc.  

Merci à Béatrice pour avoir gentiment partagé son aventure olympique avec nous ! 

 

Figure 4: Béatrice avec une autre arbitre, l'équipe des Coréennes, leur entraineur et autour du coup les médailles qu’elles ont 
gagnées !  (Droits réservés) 

Figure 5: Un climat serein où le soir, beaucoup de monde 
circulait tranquillement  pour voir la fameuse montgolfière 
portant la flamme des JO. (Droits réservés) 

Figure 6: La mascotte des JO Paris 2024 sur le lieu des 
compétitions de tir à l’arc. (Droits réservés) 
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Il est impossible de parler de chacun des membres de 

cette grande famille française qui vécut sur nos terres 

et nous allons évoquer ceux qui se démarquèrent. 

Alain Ier de Rohan, dit Le Noir (1085-1147) est le 

troisième fils du vicomte de Porhoët. Il devient vicomte de Castelnoec et comte de 

Richemond. Il fait construire son château sur les bords de l’Oust (une rivière de 

l'ouest de la France, principal affluent de la Vilaine au cours long de 145 kilomètres 

entièrement situé en Bretagne) et lui donne le nom de Rohan. C’est la première fois 

que l’on voit apparaître ce nom. Il transmet ce château à tous ses descendants avec 

le titre de vicomte.  

En 1603, Henri II est calviniste comme sa mère Catherine de Parthenay et devient 

Duc de Rohan et Pair de France par son cousin le roi Henri IV. C’est un chef militaire 

talentueux, à la tête des protestants, et qui soutient activement la guerre contre 

Louis XIII. Sa fille unique Marguerite épouse en 1645 Henri Chabot, marquis de 

Saint-Aulaye et pose ses conditions à son contrat de mariage : les enfants issus de 

leur union porteront le nom de Rohan. En 1648 les titres de Duc de Rohan et Pair de 

France sont renouvelés par le roi Louis XIV.  

Que devient le château de Rohan sur les bords de l’Oust ? Il tombe en ruine et la 

Révolution l’achève. Aujourd’hui, il ne reste plus rien.  

Au XVème et au XVIème siècle, la châtellenie de Soubise est une baronnie qui s’étend 

entre la Charente au nord, l’île Madame à l’ouest, Brouage au sud et Saint-Agnant à 

l’est. Elle est composée de 7 paroisses : Soubise, Saint-Nazaire, Saint-Froult, Moëze, 

Beaugeay, Saint-Martin-des-Lauriers et les Epaux, soit une 

surface d’environ 8000 hectares.  

Catherine de Parthenay (1554-1631) est née à Mouchamps 

en Vendée, fille de Jean V de Parthenay-Larchevêque et 

d’Antoinette Bouchard d’Aubeterre. Elle sera la Dame de 

Soubise, dame régente de Blain et douairière de Rohan. Elle 

allie l’érudition à la foi et reçoit même des leçons du fameux 

mathématicien François Viète (une place porte son nom à 

Fontenay-le-Comte d’où il est originaire). Elle est mariée à 

14 ans au baron Charles de Quellenec mais avec sa mère elle 

lui intente un procès retentissant pour empêchement 

dirimant (non-respect d’une condition dans le contrat de 

Rohan… 

Figure 2: Blason de la 
Maison de Rohan, de 
gueules à sept macles 
d'or, posées 3,3,1 

Figure 3: Catherine de Parthenay 

Figure 1: Blason de la 
Maison de Rohan, de 
gueules à neuf macles 
d'or, posées 3,3,3 
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mariage) qui peut entraîner l’annulation du mariage. Mais elle n’obtient pas gain de 

cause. Cependant, son mari meurt lors de la Saint-Barthélémy et la jeune femme 

compose une ellégie à sa gloire (à celle de son mari ou à celle de la Saint-

Barthélémy ?...). En 1575, femme intelligente et convoitée, elle épouse René II de 

Rohan et transmet la seigneurie de Soubise à la famille de Rohan. Elle est 

probablement à l’origine de la construction de l’hôtel de Rohan à Soubise vers 1600. 

Elle aura cinq enfants puis sera veuve une nouvelle fois. On l’appelle la Mère des Rohan 

et est célèbre pour son combat aux côtés des protestants afin de respecter tout au 

moins l’esprit de l’édit de Nantes. Femme d’action, on la retrouve 

aux côtés de ses enfants dans La Rochelle assiégée en 1628 (on 

raconte qu’elle dut manger le cuir des chevaux pour survivre…). 

Survivante, elle est emprisonnée puis exilée sur ses terres 

vendéennes à Mouchamps sur ordre du roi Louis XIII. Elle meurt à 

l’âge de 77 ans en 1631. Elle laisse le souvenir d’une femme héroïque, 

originale, érudite, combative,  sous le nom de Mademoiselle Soubise, 

ou encore la mère des Rohan.  

François de Rohan-Guéméné (1630-1712) se maria 

avec Anne-Julie de Rohan-Chabot (1648-1709). Ils 

eurent un fils Hercule Mériadec de Rohan-Soubise 

(1669-1749), premier duc de Rohan-Rohan en 1714, 

prince de Soubise et de Maubuisson. Il se maria 

avec Anne de Rohan-Chabot, dame de Soubise et 

de Frontenay (1715-1787) et hérita de la terre de 

Frontenay dans les Deux-Sèvres qui prit le nom de 

duché de Rohan-Rohan.  

 

Saint-Froult dépendait de la châtellenie de Soubise et des 

Rohan-Rohan. Nous devons à cette famille comme bienfait la 

réfection de notre petite église. Vous aurez peut-être 

l’occasion, lors d’une visite,  de découvrir que le fond de 

l’autel est peint d’une couleur vieux-rose clair sur laquelle 

sont tracées plusieurs fois deux lettres dos à dos : R et R 

surmontées d’une couronne. C’est la signature de la famille 

Rohan-Rohan. 

 

Sources : 

 « Si Soubise m’était contée » Philippe EVRARD 

Wikipédia 

Musée protestant 

Figure 5: François de 
Rohan-Guéméné 

Figure 4: Hercule Mériadec de 
Rohan-Soubise 

Figure 6: Photo MBG 
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Quel est le lien avec Saint-Froult ? Nous 

avons tous des bougies au fond de notre 

tiroir, au cas où il y aurait des coupures 

d’électricité, non ?! Ah bien sûr, il faut 

trouver aussi la boite d’allumettes….. 

Sources : Wikipédia – La Belle Mêche -  

 

Bougie... C’est une ville située sur la 

côte méditerranéenne en Algérie et qui 

porte chez elle le nom de Béjaia. On y 

fabriquait depuis longtemps des 

quantités de cire destinée à la 

fabrication de chandelles. C’est au 

XIVème siècle qu’on appela les 

chandelles du nom de la ville : des 

bougies.  

3000 ans avant J. C. on fabriqua les 

premières chandelles avec du jonc 

trempé dans de la graisse animale 

(mouton ou bœuf) ou végétale, appelée 

suif. Après le trempage on laissait les joncs à l’air libre pour durcir. 

Ce mode d’éclairage avait de sérieux inconvénients : ça coulait en permanence, ça brûlait les 

doigts, ça ne sentait pas bon, la flamme jaune et fumeuse apportait une faible lumière. Et pour 

qu’elle ne s’éteigne pas, il fallait y apporter une attention constante. 

Puis on découvrit la cire d’abeille. Les belles bougies éclairaient bien mieux, n’enfumaient pas 

beaucoup, ne sentaient pas mauvais, duraient plus longtemps, et ne demandait pas de surveiller 

sa combustion. Mais elles étaient plus chères.  

Seuls la noblesse et le clergé les utilisaient.  

La fabrication était bien différente de celle des chandelles. On fondait la cire puis on la filtrait 

pour enlever toutes traces d’impureté. Ensuite on étendait la cire en fines tiges au soleil pour la 

durcir et la blanchir La cire était à nouveau fondue dans des marmites et versées sur des mèches 

dans des formes.  

S’éclairer à la 

bougie… 

Bougie ou Béjaia - 
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Au XIVème siècle fut créée la corporation des Chandeliers-ciriers-huiliers portant sur sa 

bannière leur protecteur Saint-Nicolas. Pourquoi créer une corporation ? Pour faire la chasse 

aux malfaçons, comme par exemple ajouter de la vieille cire à la nouvelle ou encore utiliser de 

l’étoupe (sous-produit non tissé issu du chanvre ou du lin) plutôt que du coton pour fabriquer les 

mèches. 

Au XIXème siècle, on élabore des mèches de coton tressées, ce qui permet à la mèche de se 

courber et de ses consumer plus longtemps. C’est le progrès ! 

En 1783, le chimiste suédois Carle Scheele travaillait 

sur le savon. Il fit des recherches et fit bouillir de 

l’huile d’olive avec de l’oxyde de plomb. Il obtint alors 

une substance, curieusement sucrée, la glycérine ! 

En 1823, le chimiste français Michel-Eugène Chevreul 

poussa plus loin ces recherches et découvrit que pour 

faire du savon,  les corps gras se décomposaient en 

acides gras et en glycérine. C’était la théorie de la 

saponification ! Du coup, du savon à la bougie, il n’y a 

qu’un pas qu’il franchit, fort de ses découvertes. Il inventa l’acide stéarique qui constitue nos 

bougies modernes.  

On fabriqua alors industriellement les savons et les bougies. Les savonniers et les ciriers 

appartiennent désormais à la même corporation dont la ville de Nantes devient la capitale. Mais 

oui : 80% de la production française de bougies est nantaise. 

 

Comment ça marche ?  

A la base de la flamme juste au-dessus de la bougie, se situe la zone noire 

d’échappement des gaz combustibles.  

Au-dessus vous voyez la zone de contact entre le gaz combustible et l’oxygène, c’est 

la combustion à 1200° et elle est bleue.  

Au-dessus encore, c’est la flamme qui vous éclaire. Elle est formée de résidus de 

particules de carbone chauffés par la combustion à 1500°.  

On continue à monter et la flamme devient orange puis rouge. La température baisse 

et la flamme produit de la suie.  

On éteint une flamme en la privant d’oxygène avec un éteignoir ou en soufflant dessus ! 

Le grand plaisir des enfants ! L’odeur de la bougie est celle des gaz combustibles qui 

s’échappent de la mèche encore chaude.  

 

 

 

: Michel-Eugène CHEVREUL 
Carle SCHEELE 
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Le saviez-vous ?  

- Les bougies étaient parfois graduées et servaient alors à 

mesurer le temps, pour fixer les heures de prières 

nocturnes par exemple. 

- On souffle traditionnellement les bougies sur son gâteau 

d’anniversaire mais d’où vient cette coutume ? Dans la 

Rome Antique, l’ancien de la famille soufflait des bougies 

le jour de son anniversaire et cela permettait de vérifier 

s’il était toujours en bonne santé, s’il avait encore assez 

de souffle… 

- La clôture du carnaval de Rome se fêtait par un jeu : 

garder sa bougie allumée et éteindre celle des autres. 

Tous les moyens étaient bons ?  

- La décoration du sapin de Noël se 

faisait en suspendant des bougies aux branches qu’on 

allumait le soir de Noël mais on comprendra que les risques 

d’incendie ont fait préférer les guirlandes électriques. 

- Dans les rituels religieux, on connait le cierge Pascal. On 

allume aussi dans les églises des bougies jointes à des prières 

ou  des remerciements dédiés à la Vierge Marie ou aux saints. 

Une lumière d’espoir ? 

- L’intimité d’un dîner aux chandelles (eh non, à la bougie !) n’a rien perdu de son 

romantisme de nos jours ! 

- Au Maghreb, on offre pour un mariage des bougies très décorées qui 

n’éclaireront jamais mais serviront de décoration. 

- Les bougies et l’huile essentielle participent à des massages de bien-être. 

- Fabriquer ses propres bougies est un loisir apprécié. 

 La clôture du Carnaval de Rome 
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Lagure ovale, Gros-minet, Chaton, Queue-de-

Lièvre, Queue-de-Lapin, Doudou, Toudoux, 

Moumoute, Mounou, Pinpin, Mimi….. 

Que de jolis noms qui représentent bien la douceur de 

cette  herbacée annuelle appartenant à la famille des 

Pouacées. Son nom latin est Lagurus ovatus. Elle habite 

dans les régions littorales et balance sa tête toute douce 

dans les vents d’ouest que nous connaissons bien à Saint-

Froult. Bien sûr, elle est parfois cultivée comme plante 

ornementale pour ses inflorescences soyeuses et 

décoratives qui donnent aux bouquets de la légèreté.  

Je suis une plante annuelle grande de 10 à 40 cm de 

haut. Certaines de mes sœurs peuvent grandir jusqu’à 70 

cm. Je pousse le long des chemins en bord de mer et mon 

rôle est d’étaler mes racines pour aider à la fixation des 

dunes. Donc ne m’arrachez pas ! Je suis utile.  

Je suis hermaphrodite car je porte en moi à la fois les organes mâles (mes étamines) 

et femelles (mon pistil). Mon pollen se détache à maturité et est porté par le vent. Mes 

fruits sont secs comme pour toutes les graminées de ma famille et chaque fruit contient 

une seule graine. Je ne suis jamais malade et je ne connais pas de ravageurs. A part vous 

peut-être, les humains, lorsque vous me cueillez sans précaution ou en quantité… Non, ne 

faites pas ça ! Plantez-moi chez vous : vous ne serez pas déçus car j’apporterai de la 

légèreté à vos jardins. 

J’habite plutôt dans les dunes, le long des sentiers de bord de mer. Je pousse le long 

de la Méditerranée et sur le littoral atlantique, mais aussi en Afrique du Nord, dans les 

archipels de l’Atlantique comme les Açores, Madère, les 

îles Canaries.  J’aime le sable ! Mes feuilles sont étroites, 

linéaires, avec de longues tiges souples au bout desquelles 

se balancent mes fameuses inflorescences duveteuses aux 

reflets argentés et en forme de pinceaux. Vous m’aimez 

bien car je me plais au soleil et je ne bois pas beaucoup 

d’eau. Si vous voulez faire des bouquets, cueillez-moi en 

août puis laissez-moi sécher en bouquets suspendus, la tête 

à l’envers, dans un local aéré et sec. Puis j’agrémenterai vos 

bouquets d’hiver. Si vous voulez me garder plus longtemps 

encore, vaporisez ma tête d’un voile de laque à cheveux. 

Parce que je le vaux bien… 

LAGURUS OVATUS… 
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Je suis beau. J’ai les yeux jaunes à oranges, des 

joues rousses, un petit bec noir et gris à la base, 

des traits bruns sur la poitrine, des ailes arrondies 

au bout.  

La nuit, je dors, contrairement à certains de mes 

cousins rapaces nocturnes. Je suis petit : j’ai la 

même taille qu’un pigeon ! Mon plumage est gris 

ardoise,  foncé sur tout le dessus, clair sur tout le 

dessous. Mon bec est bleuâtre et recourbé dans la 

partie supérieure pour mieux déchiqueter ma 

proie. Ma tête est petite, ronde, posée sur un cou court. J’aime ce sourcil clair qui 

ourle élégamment mon œil à l’iris jaune-orangé. Mes longues pattes et mes serres 

puissantes sont jaunes ou tirent sur l’orange. Ce sont des outils essentiels à ma 

survie. Comme je vis en forêt le plus souvent, ma queue longue et étroite est 

adaptée à mes fréquents changements de direction entre les arbres.  Et mes ailes 

enfin, larges et courtes, avec des extrémités arrondies  sont taillées idéalement 

pour un vol rapide et précis. 

J’aime vivre en forêt, mais je peux vivre ailleurs si le besoin s’en fait sentir. Mon 

territoire couvre une surface d’environ 6 à 10km², ce qui me permet d’avoir là un 

bon terrain de chasse. Pendant la reproduction, j’irai vivre au calme dans les bois 

avec ma compagne. Mais en été, je peux trouver mon territoire du côté des 

clairières où l’espace est plus ouvert pour me permettre de chasser plus facilement. 

Je ne vole pas très bien en vol stationnaire alors je plane un peu et j’alterne avec 

des battements d’ailes rapides. Je me pose 

sur une branche ou un lampadaire et j’observe 

les alentours. Je cherche ma proie, souvent de 

petits oiseaux. Parfois je vole le long des bois, 

des haies. Rien ne m’échappe et je peux 

attendre longtemps. Ça ne me dérange pas. Je 

suis plutôt du genre persévérant. 

L’épervier d’Europe 

 Source : LPO – wikipédia – armée de l’air et de l’espace 
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Je suis discret et vous ne m’entendrez pas dans la nature. A part peut-être pendant 

ma période de nidification. Mais ce sont les amis de mes proies qui vous avertiront 

de ma présence car une fois le danger établi, ils crient évidemment pour prévenir 

tous les autres animaux de ma présence… Tsss !  

Une fois ma proie saisie, je l’emporte à mon endroit préféré, à couvert. C’est 

souvent sur un tronc d’arbre ou un rocher. Tranquille !  Je prépare ce que je vais 

manger en plumant l’oiseau (je n’aime pas les plumes), en enlevant les pattes et le 

bec (berk !) et je vais laisser au sol la trace de mes déchets. C’est ainsi que vous 

reconnaitrez ma cuisine secrète… Ensuite, je déchiquette la chair pour mieux la 

digérer. Je suis délicat, n’est-ce pas ? Je mange en moyenne deux passereaux par 

jour. Rude prédateur hélas des mésanges, rouges-gorges, verdiers, etc. Certes !  

Je peux vivre 16 ans 

mais je ne commence à 

me reproduire qu’à 

partir de la deuxième ou 

troisième année. Quand 

je suis célibataire, je 

dors en haut d’un arbre 

sur une branche bien 

solide et bien touffue. 

Mais en avril, je suis en 

couple et tous les deux, 

nous avons besoin d’un 

endroit plus près du sol 

(4 à 12 mètres) sur un 

conifère le plus souvent. C’est là que ma dame construit le nid. Je l’aide un peu. Ce 

nid est composé de branches sèches et d’écorces. Ma compagne y pondra 3 à 6 œufs 

beiges, tachetés de brun (l’intérieur est bleuté…). Elle ne bouge pratiquement pas 

du nid, si ce n’est pour aller manger vite fait. Je l’aide en lui apportant aussi de quoi 

garder ses forces. Pendant la couvaison, elle mue. Moi, je mue plus tard et sur une 

plus longue période. Les petits éclosent 35 jours plus tard. Ma compagne et moi 

chassons pour eux mais seule ma compagne sait préparer les proies comme il faut 

pour les petits. En août, nos enfants sont déjà indépendants. Ce sera l’unique nichée 

de l’année pour nous. Ensuite, nous reprenons notre vie de célibataire.  
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Comme mon nom l’indique, je suis 

Européen. Mais je vis aussi sur le 

continent eurasien et sur une partie 

de l’Afrique. Quand nous habitons 

des pays du nord, nous migrons en 

hiver vers le sud. Nous retrouvons les 

familles sédentaires sans problème. 

En Europe de l’ouest, on comptabilise 

environ jusqu’à 190 000 couples. En 

France, nous sommes environ 40 000 

couples.  

Déchiqueter. C’est de là que vient 

mon nom : « accipitro » en latin. En 

anglais, on m’appelle « Sparrow 

hawk », le faucon des moineaux. En 

italien : falco. En allemand : falke.  En espagnol : halcón. Mes ennemis, car j’en ai, 

sont le faucon pèlerin ou le grand-duc, la corneille noire et la martre qui mange mes 

œufs. Parmi mes ennemis se trouve aussi l’espèce humaine… qui fabrique des 

produits qui intoxiquent mes proies et par conséquent empoisonnent mortellement 

mon espèce. Mais depuis que l’espèce humaine -qui semble réfléchir- a diminué 

l’utilisation des produits toxiques, notre espèce n’est plus menacée.  

Restez vigilants quand même, n’est-ce-pas ?! 

En fauconnerie, depuis des siècles vous m’utilisez pour diverses raisons.  J’ai été le 

favori de l’empereur Akbar (1542-1605) de l’empire Moghol. Et au Moyen-Âge, je 

suis le favori de ces  nobles dames.  Je suis petit et donc si mignon ! C’est pour 

cette raison que l’on m’a parfois appelé « mouche » car je peux me faufiler un peu 

partout. Et pour chasser votre nourriture,  comme les cailles 

des blés que vous appréciez tant, vous m’avez élevé, gardé 

près de vous. Adieu ma liberté !  Cela se faisait beaucoup en 

Tunisie et en Georgie.  Et dans la chanson de Hugues Aufrey, 

je ne suis pas quelqu’un de bien (voir ci-contre).  

Savez-vous que l’épervier 

est le symbole de l’Armée de l’air 

et de l’espace française depuis 2010 ? 

De cela j’en suis tout fier !

 

L’épervier il faut le dire 
Est petit mais bien voleur 
L’épervier il faut le dire 
Est le pire des menteurs 

Quand il monte dans le ciel 
Prenez garde demoiselles… 

22



 

 

 

 

Ce 11 août 2024, la brocante s’est déroulée sous un soleil chaud et sec, …avec un 

passage obligé par la buvette. Soirée dansante pour finir avec le groupe FMK qui a 

su mettre l’ambiance sous les barnums ! 
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Dimanche 3 novembre, grand loto dans la salle des fêtes de Soubise ! Il y avait 

comme d’habitude de nombreux lots, de l’animation, de la bonne humeur et de la 

concentration… ! La preuve en image ! 
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Vendredi 22 novembre, la soirée 

Beaujolais a réuni dans la salle des 

fêtes de Saint-Froult quelques 

inconditionnels de cette manifestation 

annuelle autour d’une table pour 

déguster le vin nouveau avec un plateau 

de terrine, de rillettes, de pâté de 

campagne, de jambon et de saucisson, entre autres ! Et 

surtout en musique (années 80, la meilleure !) avec le groupe 

FMK qui a animé cette soirée. 

 

L’ASSF diffuse déjà son programme pour l’année 2025. 

Rendez-vous dans la salle des fêtes de Soubise : 

Dimanche 16 février, grand loto 

Dimanche 9 mars, thé dansant 

Dimanche 18 mai, grand loto 
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Le Mardi soir, à 18h, on prolonge la saison estivale jusqu’au premier 

blizzard en jouant au Mölkky sur l’espace Marguerite. N’hésitez pas 

à venir lancer le bâton pour en faire tomber d’autres et gagner…ou 

perdre. Les lancers les plus dynamiques ne sont pas ceux qui 

rapportent forcément.  

Belles crises de rire lorsque le bâton tourne de part et 

d’autre sans renverser un seul bâton numéroté : l’exploit 

ne serait-il pas là ?! C’est du 

sport ! Et tout cela sous l’œil 

avisé de Pastille et Peps ! 

Jeudi 3 octobre, une sortie programmée pour la Cabane de Moins, qu’il pleuve ou qu’il vente ! Eh 

bien il n’a pas plu. « Un temps doux idéal pour enfin découvrir la Cabane de Moins, sa tonne, son 

observatoire et sa tour à trois étages. Même si ce n'est pas la meilleure saison, nous avons tout 

de même vu et entendu quelques oiseaux, des écrevisses et des grenouilles. Et fait une bonne 

balade en pleine nature. » nous écrit Catherine. 

 

 

26



Jeudi 31 octobre, c’est Halloween ! Tous les enfants de Saint-Froult et des 

écoles du RPI qui le voulaient bien se sont réunis sur le parking de la salle des 

fêtes de notre village, horriblement habillés et maquillés, prêts à jeter des sorts 

aux habitants s’ils ne déposaient pas des bonbons dans leur marmite, seau, sac ou 

autre contenant… Les habitants ne se sont pas fait prier !!!! Ensuite, les petits 

monstres ont rapporté leur butin dans la salle des fêtes et, pendant que 

Jacqueline et ses aides triaient les bonbons pour une distribution équitable, ils 

ont mangé quelque brioche et bu un petit jus de fruit. Quelle journée… !  
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Promenade-découverte du samedi 23 novembre : Du 

côté de Fouras-Nord par une température plutôt 

hivernale… 

Promenade-découverte du samedi 14 décembre : 

Cette fois, nous étions un groupe de 8 personnes, avec 

Nohé bien sûr, à marcher du côté de la fontaine de la 

Rouillasse.  

« Fontaine de la Rouillasse, nous ne boirons pas de ton 

eau : elle est trop ferrugineuse !  Mais nous avons aimé les petits chemins qui nous ont menés à 

toi sous ce soleil de décembre. » - Catherine  
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  Chers Adhérents, 

  
Nous sommes heureux de vous présenter notre programme du 

premier semestre 2025.  
Notre adhésion annuelle est toujours de 7€ pour une personne 

et 10 € pour un couple.  
A noter que les parties de Mölkky se dérouleront  dès qu’il fera beau le mardi soir  18h à compter du 

mardi 6 mai et tout l’été !  
 

Toute l’équipe de Vis-l’Âge-en-Fête vous souhaite une bonne et heureuse année 2025. Portez-vous bien 
et nous vous retrouverons avec beaucoup de plaisir à la Rentrée ! 

 
Toute l’équipe de Vis-‘Âge-en-Fête 

 
 

 
 
  
 

 
 
 
 
 
 
 

Mai :  
Lundi 5 : Ciné-Débat 
Mardi 6 et tous les mardis : Mölkky 
(à 18h00 sur l’espace Marguerite en 
face de la Mairie)  
Samedi 10 : Randonnée 
Lundi 12 : Ecriture* 
Lundi 19 : Ciné-Débat 
Samedi 24 : Randonnée 
Lundi 26 : Lecture* 

Vacances de l’ascension du jeudi 29 
mai au dimanche 1er juin 

Juin : 
Lundi 2 : Ciné-Débat 
Samedi 7 : Randonnée 

Lundi de Pentecôte le 9 
Lundi 16 : Ecriture* 
Samedi 21 : Fête de la Musique 
Lundi 23 : Ciné-Débat 
Samedi 28 : Randonnée 
Lundi 30 juin : Lecture* 

Vacances d’été le 6 juillet. 
 

Janvier :  
 

Lundi 6 : Ciné-Débat 
Samedi 11 : Randonnée 
Lundi 13 : Ecriture * 
Lundi 20 : Ciné-Débat 
Samedi 25 : Randonnée 
Lundi 27 : Lecture *(le livre à lire est 
« Tata » de Valérie Perrin) 

 

Mars :  
Lundi 3 : Ciné-Débat 
(spéciale enfants pour 
accompagner leur papy 
et mamie pendant les 
vacances !) 
Samedi 8 : Randonnée 
Lundi 10 : Ecriture* 
Lundi 17 : Ciné-Débat 
Samedi 22 : Randonnée 
Lundi 24 : Lecture* 
Lundi 31 : Ciné-Débat 

Avril : 
Samedi 5 : Randonnée 
Lundi 7 : Ecriture* 
Lundi 14 : Ciné-Débat 
Lundi 21 (lundi de Pâques) : 

Course aux œufs 
Samedi 26 : Randonnée 
Lundi 28 : Lecture* 
Vacances du 20 avril au 4 mai  

Février : 
Lundi 3 : Ciné-Débat 
Samedi 8 : Randonnée 
Lundi 10 : Ecriture* 
Lundi 17 : Ciné-Débat 
Samedi 22 : Randonnée 
Lundi 24 : Lecture* 
Vacances du 23 février au 

9 mars 

 
 

*Nos activités (écriture et Lecture) se déroulent à 17h30 dans la salle des fêtes de Saint-Froult.  
Si vous souhaitez participer à l’une de ces activités, contactez : Marie-Brigitte 07.81.23.22.52  

 
 

www.vislageenfete.fr 
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Madame Jacqueline PHILIPPE,                                                Saint-Froult, le 18 novembre 2024 

Présidente de l’association Vis-l’Âge-en-Fête 

Monsieur Simon VILLARD 

Maire de Saint-Froult 

 

 

 

 

                                                                                                     LA LIGUE CONTRE LE CANCER 

                                                                                                     Comité 17 

  Monsieur MORIN 

                                                                                                     208 rue Marius Lacroix 

                                                                                                    17000 LA ROCHELLE 

 

Objet : Remise du chèque d’un montant de 100€  

PJ : Un chèque de 100 € 

 

 Comme chaque année, Saint-Froult et 

l’association Vis-l’Âge-en-Fête sont très sensibles à la 
manifestation OCTOBRE ROSE  

Comme chaque année, Vis-l’Âge-en-Fête 

organise une marche symbolique à l’issue de laquelle 

chaque participant apporte son obole. Une collation est 
servie pour récompenser les participants.   

Cette année le montant de la somme récoltée est de 100€. Nous joignons le chèque 
de ce montant à cette lettre.  

Veuillez croire, monsieur, à l’expression de nos meilleurs sentiments.  

 

Monsieur Simon VILLARD                                                          Madame Jacqueline PHILIPPE 

Maire de Saint-Froult                                                                 Présidente de Vis-l’Âge-en-Fête 
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Mariages :  

18 mai                Marie-Claude RAHOUL et Patrice LASSALLE 

20 septembre   Sevinj MURADOVA et Niels MAKEDONSKY 

 

Pacte civil de solidarité : 

22 février           Constance DUVAL et Julien MAGRIN 

1er mars               Emilie DELISLE et Alex BERNARD 

27 mai      Laurence COMBE et Damien BARRET 

8 mai                 Noémie NOUREAU et Joris DULER 

 

                   Toutes nos félicitations et nos vœux de bonheur ! 

 

Naissances :  

 19 septembre         Maïly DULER 

18 novembre               Ilona MORON 

Baptêmes civils :  

24 août                      Charlie et Norah HERINGUEZ 

5 octobre                   Martin et Antoine POIREL 

Bienvenue ! 

 

Décès :  

12 juin                 Jacqueline BRASSAUD 

18 juillet              Marie MAZETIER épouse GOURLAN 

21 novembre      Marie-Thérèse BOUCHERON 

 

        Toutes nos condoléances aux familles endeuillées. 

L’état-civil de Saint-Froult cette année… 
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Un p'tit coin d'paradis... (Photo MBG)  
La Gazette est un projet de la municipalité de Saint-Froult, avec la collaboration de Marie-Brigitte Prévreau-Gonzalez et 

d’Isabelle Rousseau, sous la direction de Simon Villard et Jacqueline Philippe. Clause de non-responsabilité : Bien que le 

contenu de ce site ait fait l’objet d’un contrôle attentif, nous déclinons toute responsabilité quant au contenu des sites 
extérieurs auxquels renvoient les liens. 
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